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Ginásio do Cebem foi inaugurado nesta 
quarta-feira em Cedro

Um momento de muita emoção foi vivido na manhã desta quarta-feira, dia 3 de julho, no município de São José do Cedro. Na 
oportunidade na presença de diversas autoridades aconteceu a inauguração do Ginásio de Esportes do CEBEM São Cristóvão. A obra que 

teve início no ano de 2021 foi concluida somando o investimento de mais de 2,4 milhões de reais de recursos próprios.
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BARRACÃO

Prefeito assinou 
em 02/07 convênio 
para licitação da 
pavimentação asfáltica 
de acesso ao Distrito 
de Siqueira Bello. 

O investimento total 
será de mais de 6,6 
milhões de reais, e 
contemplará o trecho 
de 6,2 quilômetros, 
da rodovia até a 
comunidade
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 123,50

R$ 66,00 

R$ 178,00

R$ 148,00

R$ 5,30

R$ 2,56

Dólar Comercial
Compra $ 5,375
Venda $ 5,376
Variação +0,27%

GERAL.
Governo anuncia especialização em metodologia 
BIM para qualificar servidores públicos

O Governo do Estado 
firmou um protocolo 
de intenções nesta 
terça-feira (2) para a 
implantação de um 
curso de especialização 
em modelagem 
de informação da 
construção (BIM), 
voltado para servidores 
públicos estaduais e 
municipais de todo o 
Paraná. O documento foi 
assinado pela Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Seti), a 
Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística 
(Seil), e a Secretaria das 
Cidades (Secid) durante a 
cerimônia de abertura da 
Jornada BIM: Prefeituras 
em Foco.

O BIM é uma 
metodologia de trabalho 
da construção civil 
baseada em processos 
colaborativos e 
multidisciplinares, com 
profissionais de diversas 
áreas da Engenharia e da 
Arquitetura e Urbanismo. 
Com essa nova pós-
graduação, o governo 
pretende contribuir para 
o desenvolvimento dos 
municípios, a partir da 
qualificação de servidores 
para a atuação na 
plataforma. A ferramenta 
proporciona benefícios 
como a transparência na 
evolução das obras, no 
gerenciamento de custos 
e na futura manutenção 
predial.

O secretário estadual 
da Ciência, Tecnologia 

e Ensino Superior, Aldo 
Nelson Bona, enfatiza 
que a formação em 
nível de especialização 
é um avanço para o 
serviço público. “Como 
o BIM é uma ferramenta 
inovadora, queremos que 
mais pessoas acessem 
esse conhecimento, 
pois é fundamental 
proporcionar um 
curso para especializar 
profissionais nessa 
área”, afirma. “Essa 
especialização poderá 
ser cursada por cidadãos 
de todos os municípios 
do Estado e dessa forma 
ganhamos qualidade nos 
serviços e construções 
municipais”.

O secretário estadual 
da Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex, 
destaca o avanço em 
relação à tecnologia. “Já 
falamos do BIM há um 
bom tempo no Paraná, 
mas ainda é algo novo 
para o Brasil e que vem 
sendo apresentado pelos 
estados”, diz.

O Paraná utiliza a 
tecnologia BIM desde 
2016 e conta com um 
portal com estratégias e 
iniciativas voltadas para o 
setor público, no âmbito 
dessa metodologia.

PROJETEK
A proposta de 

ampliar o conhecimento 
sobre o BIM nos 
municípios é parte do 
Programa de Estímulo 
às Ações de Integração 
Universidade, Empresa, 
Governo e Sociedade, 
denominado Agência 

de Desenvolvimento 
Regional Sustentável 
(Ageuni). O intuito 
é alavancar o 
desenvolvimento 
regionalizado em todo 
o território paranaense 
por meio da formação 
técnica especializada nas 
áreas de engenharia e 
construção civil.

No contexto do 
programa Ageuni, a 
Seti instalou, em 2022, 
unidades do Escritório de 
Projetos Executivos de 
Engenharia e Arquitetura 
(Projetek) nas sete 
universidades estaduais. 
Em cada instituição, as 
equipes são compostas 
por professores 
coordenadores, 
estudantes de graduação 
e profissionais formados. 
O objetivo do Projetek 
é elaborar projetos 
de obras públicas 
de infraestrutura 
urbana e predial para 
pequenos municípios, 
com população de 
até 30 mil habitantes, 
preferencialmente.

Entre 2023 e 2024, 
já foram entregues 
61 projetos para 57 
municípios paranaenses. 
Outros 42 projetos estão 
em desenvolvimento 
nos sete escritórios 
acadêmicos. São 
projetos arquitetônicos, 
hidrossanitários e 
elétricos, incluindo 
as perspectivas com 
representação gráfica e 
visual em três dimensões 
(comprimento, largura e 
profundidade).

O escopo de atuação 
dos escritórios vem sendo 
ampliado para atender 
demandas estratégicas do 
Estado. Atualmente, a Seti 
articula a formalização de 
acordos de cooperação 
com as secretarias de 
Estado da Saúde (Sesa), 
das Cidades (Secid) e 
do Desenvolvimento 
Social e Família (Sedef), 
com foco no desenho de 
modelos de edificações 
públicas para atender 
a população com 
serviços relacionados 
às respectivas pastas 
e melhoria de vida 
e bem-estar da 
população. Outras 
parcerias envolvem o 
Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento 
Educacional (Fundepar) 
e o Consórcio 
Intermunicipal de 
Saneamento do Paraná 
(Cispar).

A secretária estadual 
das Cidades, Camila 
Mileke Scucato, reforça 
que a modelagem de 
projetos aperfeiçoa o 
trabalho dos gestores 
municipais. “Os 
municípios pequenos, 
às vezes, não têm o 
corpo técnico e como 
trabalhamos diretamente 
com os municípios, 
analisando os projetos, 
percebemos essa 
dificuldade”, afirma. 
“Essa especialização e 
capacitação vai trazer os 
engenheiros, arquitetos e 
técnicos dos municípios 
para o mesmo nível do 
Estado”, salienta.

O documento foi assinado pela Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti), Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística (Seil), 
e Secretaria das Cidades (Secid) durante a cerimônia de abertura da 
Jornada BIM: Prefeituras em Foco

O verdadeiro sábio é aquele que assim se dispõe que os acontecimentos exteriores o alterem 
minimamente. Para isso precisa couraçar-se cercando-se de realidades mais próximas de si do 

que os fatos, e através das quais os fatos, alterados para de acordo com elas, lhe chegam.” 
- Dom Casmurro
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O governador Jorginho 
Mello sancionou nesta 
terça-feira, 2 de julho, 
a Lei que institui 
o Programa CNH 
Emprego na Pista. O 
ato foi realizado na sala 
de cinema do Centro 
Integrado de Cultura 
(CIC), em Florianópolis. 
O programa é uma 
iniciativa do Governo do 
Estado de Santa Catarina, 
em parceria com o 
DETRAN/SC e o SEST 
SENAT, para promover 
a inclusão social e 
oferecer oportunidades 
de emprego no setor de 
transporte terrestre por 
meio da obtenção ou 
mudança de categoria da 
CNH.

O programa é uma 
ação social voltada à 
empregabilidade que vai 
ofertar 30 mil Carteiras 
Nacional de Habilitação 
(CNHs), gratuitamente, 
para as categorias A 
(moto), B (carro), D 
(caminhão e ônibus), e 
E (carreta).  Além disso, 
o CNH Emprego na 
Pista também terá vagas 
para a inclusão de EAR 
(Exercício de Atividade 

Remunerada) na CNH e 
mudança de categoria. 
Durante o evento, os 
parceiros anunciaram a 
garantia de entrevista 
de emprego junto às 
transportadoras para 
11.900 candidatos, bem 
como o anúncio da oferta 
gratuita do curso “Escola 
de Motoristas”, do SEST 
SENAT.

“É uma proposta do 
meu plano de governo 
que agora está se 
tornando uma realidade 
com a sanção da lei no 
dia de hoje. Estamos 
falando de oportunidade 
de trabalho, ação social e 
muito mais. É um projeto 
construído a muitas 
mãos, de parceiros do 
Governo do Estado e do 
Detran que acreditam no 
potencial de emprego 
e renda com a CNH 
na mão”, destacou o 
governador Jorginho 
Mello.

Os investimentos serão 
da ordem de cerca de R$ 
54 milhões entre cursos, 
exames, isenção de taxas 
e operacionalização do 
programa para os anos 
de 2024, 2025 e 2026. O 

“CNH Emprego na Pista” 
permitirá que milhares 
de cidadãos tenham 
acesso a oportunidades 
de emprego que exijam 
habilitação. Além 
disso, o programa vai 
retirar profissionais da 
informalidade, com a 
inclusão da observação 
“EAR” nas habilitações de 
quem já trabalha na área. 
As inscrições começam 
a partir do dia 15 de 
julho pelo site: www.
empregonapista.detran.
sc.gov.br.

“Com esse programa 
vamos atender uma 
demanda de falta de mão 
de obra nas categorias D 
e E. O Governo do Estado 
vai estar preparando 
e habilitando esses 
candidatos à vaga. E 
temos muitas pessoas 
que precisam da 
habilitação na categoria 
A e B, por exemplo, para 
prestar um concurso 
público. Essa é uma 
oportunidade para quem 
quer entrar no mercado 
de trabalho, ter uma 
ascendência na carreira 
ou se profissionalizar”, 
disse o presidente do 

Detran/SC, Kennedy 
Nunes.

Como o Programa 
vai funcionar?

- O Estado de Santa 
Catarina vai custear os 
serviços referentes a 1ª 
Habilitação, Mudança de 
Categoria ou Inclusão de 
EAR;

- O SEST SENAT vai 
auxiliar o DETRAN na 
operacionalização do 
Programa, porque já tem 
uma grande experiência 
na execução desse tipo 
de serviço;

- O SEST SENAT 
fará a conferência dos 

documentos e, quando 
necessário, recrutará a 
Secretaria de Assistência 
Social para consulta 
ao banco de dados do 
CADúnico;

- Com a documentação 
correta, os candidatos 
serão direcionados aos 
Centro de Formação de 
Condutores (CFC) para 
iniciar as aulas teóricas.

Parceiros
O Programa conta 

com a participação 
de parceiros como as 
secretarias de Estado da 
Assistência Social, Mulher 
e Família; de Portos, 

Aeroportos e Ferrovias; e 
da Indústria, do Comércio 
e do Serviço; além de 
SEST SENAT, Fetrancesc, 
SEBRAE/SC, Fenamoto – 
Federação Nacional dos 
Mototaxistas e Motoboys, 
AMASC – Associação dos 
Motoristas de Aplicativo 
de Santa Catarina, 
FABET e Arteris Litoral 
Sul. Também envolve 
Centros de Formação de 
Condutores, médicos e 
psicólogos de trânsito, 
laboratórios e Fundação 
Adolpho Bósio de 
Educação no Transporte.

GERAL.
Governador sanciona lei do Programa CNH Emprego na Pista 
para oferta de mais de 30 mil carteiras de habilitação gratuitas

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Desafios e inovações na Secretaria de 
Educação de Dionísio Cerqueira
Rejane Lorenzon compartilha os planos e avanços em sua gestão na educação municipal

A frente da Secretaria 
Municipal de Educação 
de Dionísio Cerqueira, 
Rejane Lorenzon, 
professora pós-graduada 
em educação infantil 
e ensino fundamental, 
assumiu o posto há cerca 
de dois meses. 

Em entrevista ao 
Jornal da Fronteira, 
Rejane detalhou os 
desafios e as iniciativas 
que estão sendo 
implementadas para 
melhorar a educação no 
município.

“Minha trajetória 
no município é longa. 
Trabalhei em várias 
escolas no interior e, 
recentemente, estava 
na secretaria da Escola 
Castro Alves. Assumir a 
Secretaria de Educação 
é um grande desafio, 
pois envolve diversas 
escolas e um grande 

número de professores e 
funcionários. Agradeço à 
administração, em nome 
do prefeito Thyago e da 
vice-prefeita Bianca, pelo 
convite. Estamos aqui 
para dar continuidade 
ao trabalho iniciado pelo 
ex-secretário Evandro, 
com várias ampliações e 
melhorias nas escolas”, 
afirmou Rejane.

Com as férias escolares 
se aproximando, Rejane 
destacou o cronograma 
de trabalho, incluindo 
as capacitações de 
professores, que acontece 
na primeira semana das 
férias de julho. 

“As férias de julho 
estão programadas 
de 15 a 26 de julho. 
Os professores terão 
formação nos primeiros 
dias, com atividades para 
a educação infantil e 
ensino fundamental. É um 

momento para os alunos 
e pais descansarem 
e recarregarem as 
energias para o segundo 
semestre”, pontuou.

Um dos eventos 
destacados é a Feira do 
Livro, programada para 
14, 15 e 16 de agosto. 

“Vamos ter uma 
companhia de teatro de 
Curitiba, exposição de 
livros e apresentações 
de balé. Convidamos 
todos para participar e 
adquirir livros a preços 
acessíveis. Incentivar a 
leitura é fundamental 
para o desenvolvimento 
intelectual e ampliar 
o vocabulário das 
crianças,”, ressaltou 
Rejane.

A secretária está 
planejando melhorias nas 
escolas, como pintura 
externa e limpeza de 
caixas d’água durante as 

férias. 
“Estamos trabalhando 

com as diretoras 
para identificar as 
necessidades e dar 

continuidade ao que 
já estava programado. 
Também estamos 
orçando a aquisição de 
uniformes escolares para 

as crianças da educação 
infantil e ensino 
fundamental”, anunciou 
Rejane.
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A administração 
municipal de Barracão 
realizou, recentemente, 
a inauguração de duas 
pracinhas no Bairro 
Industrial.

Foram dois momentos 
distintos, em ambos com 
as mesmas autoridades. 
Teve a presença de 
Jorge Luiz Santin, 
prefeito; Hercílio Vieira 
de Andrade Neto, vice-

prefeito; Valdelírio Borges 
de Lima, presidente do 
Legislativo; vereadores 
Marcos Bellan, José 
Borsatto e Juventino 
Lisboa, secretários 
municipais Carlos Santin, 
Márcio Camargo, Dieyson 
Bugança, entre outros; 
Cabo Pablo Novack, da 
Polícia Militar; advogado 
Marcos Haefliger e outras 
lideranças, além da 

comunidade local.
Na primeira pracinha 

inaugurada, que leva o 
nome Aristides Brustolin, 
teve a presença da 
família, a esposa e os 
filhos do homenageado. 

A segunda pracinha, 
contou com a presença 
das famílias Machado e 
Souza, em homenagem 
à Jenoel Clementino 
Machado e a João Maria 

de Souza. 
Nos dois momentos, 

que culminaram com o 
descerramento da placa 
inaugural, foram feitos 
os pronunciamentos, 
realçando a participação 
comunitária dos 
homenageados com as 
pracinhas. 

O prefeito Jorge Santin 
destacou a importância 
das novas pracinhas para 
o bairro. 

“É uma homenagem 
justa a estas pessoas que 
tanto contribuíram para 
a nossa comunidade. O 
Brustolin, o Souza e o 
Machado eram pessoas 
bem vistas, que viveram 
neste bairro desde que 
o mesmo iniciou, e por 
isto conquistaram a 
admiração das pessoas 
desta localidade”, afirmou 
o prefeito.

As pracinhas, agora 
espaços de lazer e 
convivência, foram 
dedicadas à memória 

dos pioneiros locais, 
deixando um legado para 
as futuras gerações. 

“A criançada pode 
agora desfrutar de um 
espaço seguro para 
brincar e praticar 
esportes. Pedimos que 
cuidem bem desses 
espaços, pois são de 
vocês”, acrescentou 
Jorge.

O vice-prefeito Hercílio 
de Andrade enfatizou 
o compromisso da 
administração municipal 
com o bem-estar da 
população. 

“Valorizar essa 
criançada é o que vale 
a pena. Transformar os 
recursos em benefício à 
sociedade e investir no 
nosso futuro é a nossa 
prioridade”, declarou 
Hercílio.

Para o presidente 
da Câmara, Cafuncho, 
a inauguração das 
pracinhas representa 
um marco significativo, 

que teve o apoio do 
Legislativo. 

“A Câmara de 
Vereadores aprovou 
este investimento, pois 
entende sua importância 
para a comunidade. 
E tudo que é feito em 
benefícios dos cidadãos, 
a gente procura dar 
agilidade, para que possa 
atender com eficiência 
a todos. Estamos muito 
felizes por entregar essas 
duas importantes obras”, 
destacou Cafuncho.

Os familiares dos 
homenageados nas 
praças, destacaram 
a importância do 
investimento e 
agradeceram pelo 
reconhecimento. 
Em suas falas, nos 
momentos distintos, 
eles ponderaram sobre 
o envolvimento dos 
respectivos pioneiros do 
bairro.

As duas praças foram entregues, contendo brinquedos modulares em plástico, balanços, 
gangorras, e uma delas com quadra esportiva em grama sintética

REPRISE

Barracão inaugura duas pracinhas no Bairro Industrial

Fale com a gente ou visite 
a agência mais próxima. 

Conte com quem conhece
e reconhece o trabalho no campo.

CENTRAL DE ATENDIMENTO: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 
Demais localidades: 0800 642 0000 | SAC 24 horas: 0800 724 4420 
Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h
ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 
- de seg. a sex., das 8h às 20h
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EDUCAÇÃO & CULTURA.

Mais de R$ 2 milhões foram investidos em 
Ginásio do CEBEM 
Administração cedrense iniciou a obra no ano de 2021, e investiu R$ 2.400.068,47, de recursos próprios 
do município

Um momento de muita 
emoção foi vivido na 
manhã desta quarta-
feira, dia 3 de julho, no 
município de São José do 
Cedro. Na oportunidade 
na presença de diversas 
autoridades aconteceu a 
inauguração do Ginásio 
de Esportes do CEBEM 
São Cristóvão.

Com um investimento 
de R$ 2.400.068,47, a 
obra que iniciou no ano 
de 2021 foi concluída e 
entregue de forma oficial 
à comunidade escolar.

Em sua fala a 
Secretária de Educação, 
Simone Trevisol, 
destacou a importância 
dos investimentos na 
educação e formação das 
crianças, e com emoção 
relembrou os desafios 
para a construção dessa 
importante obra.

“Essa era uma das 

obras mais aguardadas 
pela nossa população, 
principalmente pelas 
crianças que frequentam 
o Cebem São Cristóvão 
e também pelos 
moradores do bairro. 
Aqui atendemos mais 
de 240 crianças em 
período integral e havia a 
necessidade de oferecer 
um espaço digno para a 
realização das diferentes 
atividades, e esse sonho 
se tornou realidade nesta 
quarta-feira”, comemorou 
a secretária.

Emocionada Simone 
destacou também todo 
o empenho das equipes 
para a conclusão da obra.

“É impossível não se 
emocionar diante dessa 
entrega, aqui mais uma 
vez demonstramos que 
quando se trabalha em 
equipe, quando todos 
lutamos por um bem 

comum, ele chega. As 
crianças são o futuro 
do nosso município, e 
é por elas, por nossos 
professores e toda a 
comunidade escolar que 
estamos aqui fazendo 
a entrega de mais 
essa importante obra”, 
concluiu Simone.

O Prefeito João Luiz 
de Andrade reafirmou 
o compromisso da 
administração com a 
realização de obras 
de relevância nos 
mais variados setores 
do município, e mais 
uma vez destacou a 
importância da educação.

“Nós quanto município 
tínhamos uma dívida com 
esse bairro, meu filho 
estudou nessa escola 
há 30 anos, e desde 
então esse também era 
um sonho meu, e agora 
depois de tantos anos 

e graças ao empenho 
de toda nossa equipe 
da administração, dos 
secretários, professores 
e diretores logramos 
alcançar esse objetivo 
de fazer entrega de mais 
essa importante obra 
para nossa comunidade”, 
destacou Rabicó.

Ainda segundo o 

prefeito foram anos de 
muita luta e trabalho em 
equipe para que a obra 
saísse do papel.

“O projeto se 
iniciou ainda no ano 
de 2021, porém nem 
tudo acontece como 
gostaríamos, e assim 
após vários entraves e 
burocracia, agora por 

fim nossas crianças 
e também toda a 
comunidade do bairro 
São Cristóvão poderão 
desfrutar desse espaço 
projetado e executado 
com tanto carinho”, 
concluiu João Luiz de 
Andrade.

Vereadores de Bom Jesus homenageiam Sargento da Polícia Militar
GERAL.

Sessão solene reconheceu os 35 anos de dedicação do Sargento Valdir Antonio Rhoden Sturm
Na última quarta-

feira, dia 26 de junho, 
os vereadores de Bom 
Jesus do Sul, se reuniram 
para a realização de 
mais uma sessão solene, 
na oportunidade os 
edis homenagearam o 
1º Sargento da Polícia 
Militar, Valdir Antonio 
Rhoden Sturm, com a 
entrega de uma Moção de 
Aplauso que foi aprovada 
por unanimidade.

Na oportunidade os 

vereadores destacaram 
os relevantes serviços 
prestados pelo Sargento 
Sturm à comunidade, 
evidenciando sua 
lealdade, honestidade e 
eficiência durante anos 
de dedicação na Polícia 
Militar do município.

A cerimônia, realizada 
no plenário Vereador 
Gentil Bassanesi, contou 
com a presença de 
autoridades da Polícia 
Militar, colegas de farda, 

amigos, familiares, o 
Prefeito Helio Surdi e 
os vereadores locais 
Miguel Muniz da Silva, 
Clodoaldo Alves dos 
Santos, Marilene Schmidt, 
Dilamar Sabi, José Orceli 
Mendonça, Adair Rosa 
dos Santos, Nilto Luiz 
Soares e Neudir Marques 
de Siqueira.

Durante a sessão, 
foram destacados os 
35 anos de serviço 
do Sargento Valdir 

na Polícia Militar 
do Paraná, período 
em que demonstrou 
comprometimento 
exemplar com o dever e a 
segurança pública. 

A Administração 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul e Vereadores 
expressaram seu 
agradecimento pelos 
serviços valorosos 
prestados pelo Sargento 
Sturm, reconhecendo 
sua ética, seriedade e 

coragem, qualidades 
que certamente farão 
falta à corporação e à 

comunidade.
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Você vive preocupado? Sim ou não? Você conhece 
pessoas que vivem preocupadas? Você conhece 
pessoas que vivem tranquilas e não se preocupam 
tanto com as coisas? Quem vive melhor? Qual a 
melhor atitude na vida? Os grandes mestres de 
práticas de meditação, de espiritualidade também, 
falam que uma atitude importante é a humildade, 
é o silêncio, mas também a despreocupação. Para 
quem quer entrar em contato com Deus, com a sua 
interioridade, precisa também estar despreocupado. 
Um grande monge pratica a despreocupação ao dizer 
sempre de novo para si, “Eu não tenho preocupação”. 
Ele precisa naturalmente dizer esta frase sempre, 
pois em seu coração crescem pensamentos de 
preocupação. Não há pessoas sem preocupação, não 
há. Um filósofo chamado Martin Heidegger achava 
que a preocupação era o existencial básico da pessoa. 
Heidegger diz que a preocupação é aquilo que, de 
certa forma, ocupa o nosso tempo inteiro. A pessoa 
seria essencialmente alguém com preocupação. Mas 
enquanto na preocupação eu me mantiver firme nas 
palavras: “eu não tenho preocupação”, o sentimento 
pode mudar e crescer em mim a confiança na 
proximidade de Deus. Se você fizer esse exercício 
dizendo “eu não tenho preocupação”, isso pode te 
levar à entrega a Deus, à confiança Nele. 

Aqui, portanto, é declarado um caminho para o 
exercício da confiança em Deus. Eu não me convenço 
artificialmente. Eu não manipulo o meu pensar. 
Eu conto muito mais com o fato de que tenho 
preocupações, mas tento praticar concretamente a 
mensagem bíblica da confiança no Deus que cuida de 
nós, ao dizer sempre de novo para mim “eu não tenho 
preocupações”.

Por isso, não é para se enganar dizendo “eu não 
tenho preocupações” como se elas não existissem 
em nós. Existem continuamente em nós, mas o fato 
de dizer isso faz com que eu passe a confiar mais em 
Deus. Os monges desde sempre praticaram aquilo 
que muitos psicólogos aconselham hoje em dia. Falar 
para si palavras positivas. Frases de confiança. Nós 
poderíamos ter essas práticas e elas ajudam muito. 
Frases de confiança. Por exemplo, a pessoa tem medo 
e a pessoa diz continuamente para si mesma “Eu 
encontro em Deus forças para superar meu medo”. E 
assim com tantas outras situações. Criar pensamentos 
positivos, frases positivas em nós. Isso ajuda muito 
em nossa confiança e a viver melhor.

A prática da 
despreocupação

Equipe avança após desempenho destacado na etapa microregional 
em Pinhalzinho

Bocha feminina cedrense conquista 
vaga na fase regional do JASC

Nos dias 29 e 30 
de junho, a cidade de 
Pinhalzinho recebeu 
a etapa Microregional 
dos Jogos Abertos 
de Santa Catarina 
(JASC). A competição, 
organizada pela 
Fundação Catarinense 
de Esporte, contou com 
a participação de seis 
equipes na modalidade 
Bocha Feminina. 

São José do Cedro, 
representado pelo grupo 
A, competiu ao lado de 
Guarujá do Sul e Serra 
Alta.

São José do Cedro 
teve um excelente 
desempenho na fase de 
classificação, garantindo 
duas vitórias: 3x0 contra 
Guarujá do Sul e 2x1 
contra Serra Alta. Esses 
resultados colocaram 
a equipe na primeira 

posição do grupo, 
permitindo a passagem 
para a semifinal contra 
os donos da casa, 
Pinhalzinho.

Na semifinal, a equipe 
de São José do Cedro 
mostrou superioridade ao 
vencer Pinhalzinho pelo 
placar de 2x1, avançando 
para a grande final, 

realizada no domingo, dia 
30 de junho. 

Na final, a equipe 
cedrense enfrentou a 
o time de Itapiranga 
e, apesar de uma 
performance dedicada, foi 
derrotada por 3x0. 

Com o segundo lugar 
na competição, São José 
do Cedro garantiu uma 

vaga na fase regional dos 
JASC, que ocorrerá em 
setembro, com data ainda 
a ser confirmada.

Com a vaga garantida 
para a fase regional, a 
equipe feminina de Bocha 
de São José do Cedro se 
prepara para os próximos 
desafios.

Informe da Saúde registra mais 20.848 casos de 
dengue e 38 óbitos no Paraná

O boletim semanal da 
dengue publicado nesta 
terça-feira (2) pela Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa) 
confirma 20.848 novos casos 
da doença e 38 mortes no 
Paraná. O documento também 
mostra que o Estado acumula 
511 óbitos, 547.351 casos 
confirmados e 899.097 
notificações no atual período 
epidemiológico, iniciado em 
30 de julho de 2023.

Os óbitos registrados 
no informe desta semana 
ocorreram entre 17 de 
janeiro e 10 de junho. São 
16 homens e 22 mulheres 
com idades entre 2 anos e 
94 anos, residentes em 25 
municípios: Pato Branco 
(1), Cruzeiro do Iguaçu (2), 
Dois Vizinhos (1), Francisco 
Beltrão (1), Realeza (1), Santa 
Izabel do Oeste (1), Jesuítas 

(1), Ubiratã (1), Marilena 
(1), Atalaia (1), Mandaguaçu 
(1), Mandaguari (1), Nova 
Esperança (1),  Sarandi  (1), 
Apucarana (2), Arapongas (2), 
Cambira (2), São Pedro do 
Ivaí (2), Bela Vista do Paraíso 
(2), Londrina (2), Primeiro 
de Maio (2), Sertanópolis (1), 
Cornélio Procópio (1), Assis 
Chateaubriand (2), Toledo 
(3) e Ortigueira (2). Das 38 
pessoas que faleceram, 25 
apresentavam comorbidades.

As cidades com mais 
casos são Londrina (37.356), 
Cascavel (31.354), Maringá 
(22.791), Apucarana (18.525) 
e Francisco Beltrão (17.338). 
Há 398 municípios com 
confirmações de dengue 
– apenas Agudos do Sul, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, não tem casos 
confirmados.

No último sábado, 
dia 29 de junho, a 
cancha de bocha do 
pavilhão da cidade de 
Bom Jesus do Sul foi 
sede dos jogos finais do 
Campeonato Municipal 
de Bocha, organizado 
pelo Departamento de 
Esportes local. 

A competição, 
que atraiu atletas e 
espectadores da região, 
culminou em disputas 
acirradas que celebraram 
a paixão pelo esporte 
e o talento das equipes 
participantes.

Pela manhã, foi 
realizada a disputa 
pelo terceiro lugar 
onde a equipe da Arte 
no Pano conquistou a 
vitória frente ao time 
do Onofre da Sete 
de Setembro. Após o 
jogo, os participantes e 
espectadores desfrutaram 
de um almoço festivo, 
preparando-se para a 
grande final da tarde.

Na final, o Amizade 
da Linha Panassolo 
enfrentou o Boa Vista 
em um confronto 
eletrizante que manteve 
os torcedores de olho no 
incrível duelo. Ao final de 
uma partida emocionante, 
o Amizade da Linha 
Panassolo sagrou-se 
campeão.

O evento contou 
com a presença do 
Prefeito Helio Surdi, 
acompanhado pelos 
Vereadores Dilamar Sabi 
e Dino Demarchi, além do 
Chefe do Departamento 
de Esportes, que 
participaram da 
premiação das equipes 
vencedoras.

Os resultados finais 
do campeonato foram os 
seguintes:

1º Lugar: Amizade da 
Linha Panassolo

2º Lugar: Boa Vista
3º Lugar: Arte no Pano
4º Lugar: Time do 

Onofre da Sete de 
Setembro

Finais do Campeonato de Bocha destacaram o talento e 
competitividade dos participantes

Departamento de esportes finaliza o Campeonato 
de Bocha em Bom Jesus 

ESPORTES.

ESPORTES.

“A felicidade pode ser encontrada mesmo nos momentos mais sombrios, se alguém se 
lembrar de acender a luz.” – Albus Dumbledore, em Harry Potter e o Prisioneiro de Azkaban.
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Os 8 livros mais extensos da literatura

Livros extensos são 
mais do que apenas 
grandes volumes 
de páginas, são 
jornadas épicas que 
exigem perseverança, 
concentração e uma 
paixão insaciável por 
histórias profundas e 
complexas.

Convidamos você 
leitor, a conhecer 8 
livros que estão entre 
os mais extensos da 
literatura universal, 
recomendados 
especialmente para 
aqueles com uma 
mentalidade forte e 
determinada.

1. Em Busca do 
Tempo Perdido – 
Marcel Proust

Composto por 
sete volumes e mais 
de 4.000 páginas, 
Em Busca do Tempo 
Perdido é uma das obras 
mais monumentais da 
literatura mundial.

Proust explora temas 
como memória, tempo 
e identidade em uma 
narrativa que combina 
introspecção filosófica 
com uma análise 
detalhada da sociedade 
francesa do final do 
século XIX e início do 
século XX.

2. Guerra e Paz – 
Liev Tolstói

Considerado um dos 
maiores romances de 
todos os tempos, Guerra 
e Paz é uma obra-prima 
que abrange mais de 
1.200 páginas.

Neste livro, Tolstói 
narra a vida da 
aristocracia russa 
durante as guerras 
napoleônicas, tecendo 
uma complexa tapeçaria 
de personagens e 
eventos históricos. A 
leitura deste livro é uma 
verdadeira maratona 
literária.

3. Clarissa, ou a 
História de uma Jovem 

– Samuel Richardson
Este livro pouco 

conhecido dos 
leitores brasileiros, foi 
publicado em 1748. 
Clarissa é um romance 
epistolar que totaliza 
aproximadamente 1.500 
páginas.

Richardson conta 
a história de Clarissa 
Harlowe, uma jovem que 
enfrenta desafios morais 
e sociais ao tentar 
manter sua virtude 
e independência em 
um mundo opressivo. 
A profundidade 
psicológica dos 
personagens faz desta 
obra um clássico 
imperdível.

4. Os Miseráveis – 
Victor Hugo

Com mais de 1.900 
páginas, Os Miseráveis 
é um épico histórico 
que aborda temas como 
justiça, amor e redenção. 
Hugo retrata a vida na 
França do século XIX, 
com um foco particular 
nas dificuldades 
enfrentadas pelos mais 
pobres.

A saga de Jean 
Valjean é tanto uma 
jornada pessoal quanto 
uma reflexão sobre 
a sociedade e suas 
injustiças.

5. A Montanha 
Mágica – Thomas 
Mann

O clássico alemão A 
Montanha Mágica é um 
romance de 900 páginas 
que leva o leitor ao 
mundo de um sanatório 
nos Alpes suíços antes 
da Primeira Guerra 
Mundial.

Com este livro, 
Thomas Mann usa a 
história de Hans Castorp 
para explorar temas 
de doença, tempo e o 
sentido da vida. Este 
livro é uma meditação 
profunda sobre a 
condição humana.

6. Graça Infinita 
(Infinite Jest) – David 
Foster Wallace

Publicado em 1996, 
Graça Infinita (Infinite 
Jest) é um romance 
pós-moderno que 
conta com mais de 
1.000 páginas. Foster 
Wallace mistura humor, 
tragédia e filosofia 
em uma narrativa 
fragmentada que exige 
atenção e paciência. O 
livro aborda a cultura 
do entretenimento, a 
dependência e a busca 
pelo significado em um 
mundo saturado de 
estímulos.

7. O Homem Sem 
Qualidades – Robert 
Musil

Esta obra inacabada 
de Robert Musil, que 
conta com cerca de 
1.700 páginas, é um 
estudo profundo sobre 
a sociedade austríaca 
pré-Primeira Guerra 
Mundial.

Um dos livros mais 
admirados de todos 
os tempos, O Homem 
Sem Qualidades é uma 
exploração filosófica e 
psicológica dos valores 
e da identidade em 
um mundo à beira da 
mudança.

8. O Conde de Monte 
Cristo – Alexandre 
Dumas

Um livro ágil e 
hipnotizante, O Conde 
de Monte Cristo é uma 
aventura épica de 1.200 
páginas que narra a 
história de Edmond 
Dantès e sua busca 
por vingança e justiça. 
Nele, Alexandre Dumas 
cria uma narrativa 
envolvente e cheia de 
reviravoltas, que cativa 
o leitor do início ao fim.

Arqueólogos encontram muro 
romano feito para conter Spartacus

Recentemente, uma 
descoberta arqueológica 
extraordinária trouxe 
à tona uma parte 
importante e fascinante 
da história antiga. Uma 
equipe de arqueólogos 
encontrou os restos 
de uma muralha 
romana, construída 
com o objetivo de 
aprisionar Spartacus, 
o ex-gladiador e líder 
da mais famosa revolta 
de escravos da história 
mundial.

Esta descoberta, 
liderada pelo Dr. Paolo 
Visona, arqueólogo 
clássico da Universidade 
de Kentucky, oferece 
uma visão rara das 
estratégias militares 
romanas e lança uma 
nova luz sobre os 
eventos que moldaram a 
Antiguidade.

A descoberta da 
muralha romana

Em uma área 
montanhosa no centro-
sul da Calábria, no sul 
da Itália, arqueólogos 
desenterraram uma 
muralha de pedra 
e terraplenagem de 
suporte, que tinha 
aproximadamente 
2,7 quilômetros de 
comprimento e ainda 
está essencialmente 
intacta. Esta muralha, 
construída sob as 
ordens do general 
romano Marcus 
Licinius Crassus, tinha 
como objetivo conter 
Spartacus e seu exército 
de escravos libertos e 
ex-gladiadores em 71 
a.C.

A descoberta foi 
acidental; um grupo de 
ambientalistas locais 
tropeçou em uma seção 
do muro enquanto 
caminhavam pela 
floresta Dossone della 
Melia e, suspeitando 
de sua antiguidade, 
alertaram as autoridades 

culturais locais. A equipe 
do Dr. Visona utilizou 
radar de penetração 
no solo e equipamento 
de levantamento aéreo 
LiDAR para estudar a 
estrutura parcialmente 
enterrada, além de 
extrair amostras de 
solo e realizar leituras 
de magnetômetro. 
Com esses dados, 
os arqueólogos 
confirmaram a 
construção do muro 
no período correto e 
sua associação com a 
campanha de Crassus 
contra Spartacus.

Spartacus e a 
revolta dos escravos

Nascido na Trácia, 
Spartacus se juntou ao 
exército romano antes 
de ser expulso e vendido 
como escravo. Ele foi 
enviado para a cidade 
de Cápua, na Campânia, 
para ser treinado como 
gladiador. Em 73 a.C., 
Spartacus liderou uma 
rebelião, conhecida 
como a Terceira Guerra 
Servil, que começou 
com a fuga de cerca 
de 70 gladiadores 
armados com armas 
improvisadas. A 
revolta rapidamente 
ganhou força, com 
Spartacus libertando 
e recrutando escravos 
até formar um exército 
de aproximadamente 
70.000 homens.

As forças de 
Spartacus venceram 
várias batalhas contra 
as legiões romanas, e a 
situação tornou-se tão 
grave que os romanos 
convocaram Marcus 
Licinius Crassus para 
liderar uma campanha 
definitiva. Crassus, 
utilizando seus próprios 
recursos, organizou uma 
força expedicionária e 
lançou uma perseguição 
implacável a Spartacus. 
A muralha recém-

descoberta fazia parte 
dessa estratégia, visando 
conter Spartacus na 
Calábria antes de seu 
exército conseguir 
escapar para a Sicília.

A descoberta da 
muralha fornece uma 
visão tangível das táticas 
militares romanas 
e da resistência de 
Spartacus. Próximo à 
muralha, os arqueólogos 
encontraram uma vala 
defensiva conhecida 
como fossa, além de 
armas quebradas, 
pontas de lança e 
outros artefatos de 
ferro, evidências de 
um conflito militar 
significativo. Esses 
achados sugerem que 
uma batalha intensa 
ocorreu na região, com 
o exército de Spartacus 
lutando para escapar da 
armadilha de Crassus.

A última batalha de 
Spartacus

Apesar dos esforços 
de Crassus, Spartacus 
conseguiu evitar a 
captura e continuou 
a desafiar as legiões 
romanas em várias 
batalhas. No entanto, 
em 71 a.C., Crassus 
finalmente conseguiu 
cercar Spartacus na 
região de Lucânia, 
perto do Rio Sele. 
Na batalha final, 
Spartacus foi morto, e 
os 6.000 prisioneiros 
sobreviventes foram 
crucificados ao longo da 
Via Ápia, como um aviso 
para futuras revoltas.

A revolta de 
Spartacus teve um 
impacto duradouro 
na história romana, 
levando a mudanças 
significativas na 
organização política e 
militar da República 
Romana, que 
eventualmente evoluiu 
para o Império Romano.
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Grupos de Idosos de Bom Jesus participam de 
Festa Junina

GERAL.

Evento organizado pela Administração Municipal e CRAS promoveu a alegria e integração no Centro 
Comunitário

Na terça-feira, 26 
de junho, os Grupos de 
Idosos de Bom Jesus do 
Sul participaram de uma 
Festa Junina, organizada 
pela Administração 
Municipal através da 
Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social, 
com apoio do Centro de 
Referência em Assistência 
Social.

Participaram da festa 
promovida no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi os 
Grupos de Idosos Reviver 
e Renovação.

Na oportunidade 
os idosos puderam 
aproveitar todas as 
delícias que a data 
oferece, como os quitutes 
tradicionais preparados 
com carinho, destacando 
a importância desses 
momentos de convívio 
para a saúde emocional e 
social dos idosos.

A música não poderia 
faltar, e os passos de 
dança embalaram a 
tarde ao som de músicas 
regionais e clássicos 
que todos puderam 
aproveitar. 

Autoridades locais e 
membros da comunidade 
também estiveram 
presentes, demonstrando 
apoio e reconhecendo 
a importância dessas 
iniciativas para o bem-
estar dos idosos. 

A festividade não 
apenas celebrou a cultura 
junina, mas também 
destacou o valor da 
integração comunitária e 
do cuidado com aqueles 
que ajudaram a construir 
a história de Bom Jesus 
do Sul.

Lions Clube Barracão Mulher empossa nova diretoria
GERAL.

A nova diretoria buscará dar continuidade aos trabalhos que já estão planejados pela 
entidade, além de novas demandas, conforme for surgindo

Em noite festiva, o 
Lions Clube Barracão 
Mulher realizou, em 26 
de junho, assembleia e 
posse da nova diretoria.

Na ocasião, a então 
presidente Sayonara 
Moro prestou contas do 
seu trabalho, conduzindo 
a assembleia junto às 
integrantes da entidade.

Após esta deliberação 
constitucional, foi 
empossada a nova 
diretoria, que ficou assim 

composta:
Joneide Oliveira 

Gabriel-presidente; Marly 
Aparecida Dambrós, 
vice-presidente; Elize 
Marisa Lunkes Fin, 1ª 
secretária; Joanete Lavall, 
2ª secretária; Larissa 
Ortolan, – 1ª tesoureira; 
Arackelen Cabral, 2ª 
tesoureira; Ghessica 
Scalabrin, diretora social; 
Maristela do Carmo 
Gnoatto, assessora de 
marketing; Elisa Acuña, 

assessora de serviços; 
Terezinha Gemelli 
Mandelli, assessora 
de sócios; Sayonara 
Moro, coordenadora 
de LCIF; Márcia Benini, 
coordenadora global.

Sayonara Moro 
avaliou positivamente 
o trabalho que realizou, 
destacando o apoio que 
obteve para realizar 
um trabalho amplo e 
positivo. Pontuou o apoio 
de suas colegas de Lions 
Barracão Mulher.

A nova presidente, 
Joneide Gabriel, 
ponderou que 
continuará com os 
trabalhos de praxe da entidade, sempre com o 

envolvimento de todas as 
colegas.
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Barracão recebe R$ 1 milhão para investir em 
veículos e exames médicos

O município de 
Barracão foi beneficiado 
com a liberação de R$ 1 
milhão para a aquisição 
de veículos e realização 
de exames médicos de 
alta complexidade. 

Essa informação foi 
repassada pelo secretário 
de Saúde, Dieyson 
Bugança, em entrevista 
ao Jornal da Fronteira, 
ocasião em que detalhou 
os investimentos que 
estão chegando para 
melhorar o atendimento 
à população local.

“É com imensa alegria 
que trazemos essas 
informações para a 
população de Barracão. 
São investimentos que 
vêm sendo depositados 
no nosso município 
por deputados que 
conhecem nossa 
realidade e defendem a 

saúde pública”, destacou 
Dieyson Bugança.

Os recursos 
destinados ao município 
permitirão a aquisição de 
ambulâncias e veículos, 
todos essenciais para o 
transporte de pacientes 
que necessitam de 
atendimento fora de 
Barracão. 

“Esses veículos serão 
fundamentais para o 
transporte de pacientes 
que precisam se deslocar 
para outros municípios 
para realizar exames 
de alta complexidade, 
como Francisco Beltrão, 
Cascavel e Curitiba”, 
explicou o secretário.

Dieyson Bugança 
ressaltou a importância 
desses investimentos 
para o atendimento 
de pacientes com 
necessidades especiais, 

como aqueles que 
realizam hemodiálise, 
tratamento oncológico e 
idosos debilitados. 

“Precisamos de um 
transporte especial para 
atender a demanda 
de pacientes que não 
conseguem se locomover 
de forma adequada. Esses 
veículos vão garantir que 
esses pacientes recebam 
o tratamento necessário 
com mais conforto e 
segurança”, afirmou.

Além dos veículos, 
parte dos recursos será 
destinada à realização de 
exames médicos de alta 
complexidade. 

“Estamos falando de 
aproximadamente R$ 1 
milhão que será investido 
tanto em veículos quanto 
em exames laboratoriais 
e outros serviços de 
saúde. Esses recursos 

são essenciais para que 
possamos atender melhor 
nossa população e 
garantir um atendimento 
de qualidade”, explicou 
Dieyson Bugança.

O secretário 
enfatizou a importância 
das parcerias com 

vereadores, prefeitos 
e outras lideranças 
municipais na obtenção 
desses recursos. 

“A administração 
municipal buscou 
parcerias fora do 
município e do estado 
para garantir esses 

investimentos. Esses 
recursos são muito 
bem-vindos e esperamos 
que nossas lideranças 
continuem buscando 
mais apoio para a saúde 
pública”, disse Dieyson 
Bugança.

SAÚDE.

Com este investimento, o município amplia frota e realiza exames de alta complexidade com novos recursos
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

As dificuldades trazem amadurecimento. 
O momento pode destacar a entrada de 
Mercúrio na casa social, o que motiva 
trocas intelectuais em grupo. A Lua no 
eixo material-prazeres tende a favorecer 
esse contexto ao despertar generosidade, 
especialmente na fase nova.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

O meio social pode entrar em revisão. 
Você tende a zelar pelo bom funciona-
mento do lar e pela comunicação com 
o entorno imediato, visto que Mercúrio 
transita no setor doméstico e a Lua entre 
seu signo e o setor familiar, passando pela 
fase nova.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Tente reestruturar seus objetivos e se 
libertar de ilusões. Momento favorável 
para os estudos e os processos autoinves-
tigativos, renovando o pensamento, já que 
Mercúrio transita no setor das ideias e a 
Lua no eixo crise-comunicação, passando 
pela fase nova.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Seus valores tendem a ser colocados em 
xeque com Saturno e Netuno no setor 
espiritual. O momento astrológico pode 
nutrir o pensamento prático e o resgate 
de parcerias genuínas, visto a entrada de 
Mercúrio na casa material.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

É fundamental rever prioridades e se au-
toaprimorar. O momento astrológico pode 
direcionar o pensamento para seus objeti-
vos e necessidades pessoais, pois Mercúrio 
adentra seu signo e a Lua transita entre 
a casa do trabalho e seu signo, passando 
pela fase nova.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente se libertar de ilusões nas parcerias. 
O momento tende a pedir senso crítico 
para reavaliar sua vida e sua postura 
diante das dificuldades, visto a entrada de 
Mercúrio na área de crise e a Lua no eixo 
espiritual-crise, além da sua fase nova.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

O dia a dia pode ficar em revisão. As 
trocas intelectuais e a articulação dos 
interesses nas parcerias tendem a ser 
favorecidas neste momento, visto que Mer-
cúrio adentra a área das amizades e a Lua 
transita no eixo íntimo-amizades, passando 
pela fase nova.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É preciso ser seletiva nas interações em 
rede. O momento pode fortalecer seus 
objetivos na carreira, além de motivar a 
articulação de parcerias, visto que Mer-
cúrio adentra a casa profissional e a Lua 
transita no eixo relacionamentos-trabalho, 
passando pela fase nova.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental rever seus objetivos. O mo-
mento pode favorecer o exercício reflexivo 
em prol do amadurecimento e da gestão 
do dia a dia, já que Mercúrio adentra a 
casa da espiritualidade e a Lua transita no 
eixo cotidiano-espiritual, passando pela 
fase nova.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Seus ideais podem pedir revisão. O senso 
crítico pode ficar apurado em prol do 
aprimoramento pessoal e das interações 
com o círculo de confiança, visto que 
Mercúrio adentra o setor íntimo e a Lua 
transita no eixo social-íntimo, passando 
pela fase nova.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento tende a promover amadureci-
mento e acordos no âmbito das parcerias, 
já que a Lua transita no eixo família-rela-
cionamentos, passando pela fase nova. A 
vida financeira pode pedir um processo 
de revisão com Saturno e Netuno na casa 
material.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O planejamento da rotina e a articulação 
interpessoal para fazer frente às rotinas 
tende a ser favorecida nesta fase, visto que 
Mercúrio adentra o setor das rotinas e a 
Lua transita no eixo comunicação-cotidiano, 
passando pela fase nova. Tente rever seus 
objetivos.

Próximos
lançamentos

 

AInDA TEMOS O AMAnHÃ-  04/07/24

Ainda Temos o Amanhã situa-se na 
Itália, em uma Roma do pós-guerra dos 
anos 1940. Dividida entre o otimis-
mo da libertação e as misérias, está 
Delia (Paola Cortellesi), uma mulher 
dedicada, esposa de Ivano (Valério 
Mastandrea) e mãe de três filhos. Esses 
são os papéis que a definem e ela está 
satisfeita com isso, até a chegada de 
uma carta misteriosa mudar o rumo 
de tudo.

EnTREVISTA COM O DEMônIO - 04/07/24

Entrevista com o Demônio é um 
longa-metragem de terror que conta 
sobre o apresentador de um progra-
ma de televisão dos anos 70, Jack 
Delroy (David Dastmalchian), que 
está tentando recuperar a audiência 
do seu programa, resultado da sua 
desmotivação com o trabalho após a 
trágica morte de sua esposa.

+

MEu MALVADO FAVORITO 4 - 04/07/24

Nesta sequência, o vilão mais amado 
do planeta retorna e agora Gru, Lucy, 
Margo, Edith e Agnes dão as boas-vin-
das a um novo membro da família: Gru 
Jr., que pretende atormentar seu pai. 
Enquanto se adapta com o pequeno, 
Gru enfrenta um novo inimigo, Maxime 
Le Mal, forçando sua namorada Valen-
tina e a família a fugir do perigo.
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No próximo domingo, 
7 de julho, no Estádio 
Jacob Maran, acontece 
a grande final do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 
Feminino, em Dionísio 
Cerqueira. 

O diretor de 
esportes, Elton Santin, 
compartilhou suas 
expectativas e detalhes 
sobre o evento, 
convidando toda a 
comunidade a prestigiar 
as partidas.

Ele demonstrou-se 
animado com a final 
do futebol feminino, 

ressaltando a coragem 
e o empenho das atletas 
que participaram da 
competição. 

“Teremos a final do 
futebol feminino de 
campo neste domingo. No 
último final de semana, 
realizamos a semifinal, 
e apesar do frio, foi 
um grande jogo. Agora 
marcamos para domingo, 
dia 7 de julho, a decisão 
do 3º e 4º lugares às 14 
horas e a grande final às 
15:30 entre as equipes 
do Cristo Rei e Fênix”, 
disse Elton.

Ele destacou que 

esta é a primeira vez 
que Dionísio Cerqueira 
organiza uma competição 
desse nível para o futebol 
feminino, contando com 
a participação de sete 
equipes. 

“É a primeira vez 
que coordenamos 
uma competição nesse 
nível. Convido todos os 
amantes do futebol a 
prestigiarem as meninas 
de Dionísio Cerqueira 
na grande final desse 
campeonato municipal”, 
convidou.

Além da final do 
futebol de campo, 

Elton Santin também 
falou sobre o início da 
competição de futsal no 
Ginásio Adelino Mangini. 

“Estamos começando 
o sub-16 e o veterano 
de futsal agora com a 
chegada do inverno. 
Teremos grandes jogos 
e competições com 59 
equipes, incluindo o 
citadino e o interiorano, 
que se estenderão até 
setembro”, explicou 
Santin.

Ele enfatizou que a 
maioria dos atletas são 
do próprio município, 
destacando o orgulho de 

ter uma competição local 
robusta. 

“A maioria dos 
atletas são de Dionísio 
Cerqueira, com exceção 
de algumas categorias. 

Convidamos todos para 
virem ao Ginásio Adelino 
Mangini todas as noites 
para prestigiar o futsal da 
nossa cidade”.

Esta final era aguardada, considerando que já foram feitas as finais do masculino

A grande final do futebol de campo feminino acontece no 
próximo domingo

ESPORTES.

Barracão adere ao programa Escritura na Mão para 
regularização fundiária

GERAL.

A administração municipal firma parceria com Cohapar e Governo do Estado para a execução deste programa
A administração 

municipal de Barracão 
avançou em um 
importante programa de 
regularização de terrenos 
urbanos, ao aderir o 
programa Escritura na 
Mão.

A assinatura aconteceu 
em Francisco Beltrão, 
na qual participaram 
o Secretário Geral, 
Carlos Santin e os 
secretários Augusto 
Mella e Domingos da 
Silva, ocasião em que 
assinaram o Termo de 
Adesão do Programa 
Escritura na Mão. 

Esta iniciativa, 

em parceria com a 
Companhia de Habitação 
do Paraná (Cohapar), 
o Governo do Estado e 
o Governo Municipal, 
visa a regularização 
fundiária e a entrega de 
escrituras públicas aos 
moradores de Barracão, 
que estão em loteamento 
irregulares.

O programa Escritura 
na Mão tem como 
principal objetivo 
promover a regularização 
fundiária, garantindo 
segurança jurídica e 
valorização imobiliária 
para os moradores 
beneficiados. Através 

da entrega de escrituras 
públicas, o programa 
proporciona aos cidadãos 
o direito pleno sobre 
suas propriedades, 
facilitando o acesso 
a financiamentos e a 
realização de melhorias 
nos imóveis.

“A adesão ao 
programa trará inúmeros 
benefícios aos moradores 
de Barracão. Com a 
regularização fundiária, 
as famílias poderão obter 
a titularidade definitiva 
de seus imóveis, o 
que representa uma 
conquista significativa 
em termos de segurança 

patrimonial e estabilidade 
social. Além disso, a 
regularização impulsiona 
o desenvolvimento 

urbano, melhorando 
a infraestrutura e a 
qualidade de vida da 
população”, comentou 

Carlos Santin.



13          Quinta-feira, 04 de julho de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

O município de 
Bom Jesus do Sul 
conquistou mais de 
16 milhões de reais 
para investimentos em 
infraestrutura, veículos 
e serviços à comunidade 
bonjesuense. O prefeito 
Helio Surdi discutiu 
esses investimentos, sua 
representação política, 
e destacou algumas das 
obras que estão sendo 
realizadas com esses 
recursos.

“Estamos trabalhando 
com 16 milhões e 
600 mil reais em 
investimentos para 2024. 
Alguns desses recursos 
já foram licitados e estão 
sendo utilizados em 
obras como o Asfalto 
Novo Vida Nova, que está 
em progresso em várias 
ruas da cidade”, destacou 
o prefeito.

Entre as obras já 
realizadas, o prefeito 
destacou a construção 

de novas salas de aula 
na creche municipal, 
a instalação de 12 
parquinhos nas 
comunidades rurais 
e o recapeamento 
asfáltico na região de 
São Sebastião e Linha 
Panassolo. 

Além disso, vários 
outros projetos já 
foram licitados, como 
o calçamento que dá 
acesso à Linha Sete de 
Setembro, passando 
pela comunidade de 
Nova Riqueza até a 
Linha Gaúcha, com um 
investimento de 1,7 
milhões de reais.

Outros investimentos 
incluem a melhoria 
da estrada Boa Vista, 
com recursos de 1,917 
milhões de reais da 
Itaipu, e a construção de 
calçamentos em diversas 
áreas do município, como 
Linha Planaltinho e Linha 
São Paulo. Também 

foram adquiridos um 
ônibus escolar por 469 
mil reais e lâmpadas LED 
por 70 mil reais.

“A reforma da escola 
Roberto Mazzocatto, 
com um investimento 
de 258 mil reais, e o 
asfalto na comunidade 
da Linha São Paulo, 
com um custo de 240 
mil reais, são exemplos 
de investimentos 
em infraestrutura 
educacional e de 
mobilidade. Além disso, 
a prefeitura adquiriu três 
veículos para a saúde, no 
valor de 333 mil reais, 
oriundos dos deputados 
Mateus Vermelho e 
Wilmar Reichembach”, 
comentou Helio.

Outros investimentos 
incluem a recuperação 
de nascentes, aquisição 
de um biodigestor, 
ensiladeiras, construção 
de um barracão 
industrial, pavimentação 

urbana, aquisição de 
calcário e a construção 
de um novo posto de 
saúde.

O prefeito Helio Surdi 
destacou a importância 
das parcerias políticas 
e do trabalho conjunto 
com representantes em 

Curitiba e Brasília para a 
obtenção de recursos a 
fundo perdido.

“Todos os recursos 
que estamos investindo 
não comprometem as 
administrações futuras, 
pois não geram dívidas. 
Trabalhamos para obter 

recursos a fundo perdido 
que permitam realizar 
nosso planejamento sem 
onerar a população ou 
futuras gestões”, finalizou 
o prefeito.

Bom Jesus do Sul investe mais de R$ 16 milhões 
em infraestrutura e serviços

GERAL.

O prefeito Helio Surdi comentou sobre os diversos projetos em andamento e futuros, detalhando como os 
recursos estão sendo aplicados
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ESTADO DO PARAnÁ

MunICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SuL
CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

                   

CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PARANÁ

DECRETO LEGISLATIVO N.º  08/2024

SÚMULA:  APROVA  A  PRESTAÇÃO  DE  CONTAS  DO  EXECUTIVO
MUNICIPAL  DE  BARRACÃO  –  PR  –  EXERCÍCIO
FINANCEIRO DE 2021, CONFORME ACÓRDÃO PROFERIDO
NOS AUTOS DO PROCESSO Nº. 182403/22 DE 17.04.2023,
DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DO PARANÁ. 

O  POVO  DO  MUNICÍPIO  DE  BARRACÃO,  ESTADO  DO  PARANÁ,  POR  SEUS
REPRESENTANTES NA CÂMARA MUNICIPAL, APROVOU E EU PRESIDENTE EM SEU NOME,
PROMULGO, O SEGUINTE DECRETO LEGISLATIVO: 

Considerando, o Processo de n.º 182403/22 junto ao TC/PR, no qual consta o Acórdão,
o qual julgou pela regularidade da Prestação de Contas relativa ao Exercício Financeiro de 2021 do Sr.
JORGE LUIZ SANTIN, Prefeito Municipal de Barracão/PR. 

Considerando, o disposto no art. 10, II, art. 68, II, art. 95, II e art. 164 do Regimento
Interno da Câmara; 

Considerando, o disposto no art. 21, XV da Lei Orgânica Municipal;

Considerando ainda, os Pareceres das Comissões de Redação, Legislação e Justiça e
Fiscalização Financeira, Controle e Orçamento, bem como, o Parecer Técnico Jurídico;

DECRETA:

Art.  1º -  Ficam APROVADAS as contas do Sr.  Prefeito  Municipal  de Barracão/PR,
Jorge Luiz Santin, referente ao exercício financeiro de 2021. 

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, o presente DECRETO LEGISLATIVO
entra em vigor na data de sua publicação. 

Sala das Comissões da Câmara Municipal de Barracão, Estado do Paraná, em 02 de
julho de 2024.

                       

VALDELÍRIO BORGES DE LIMA
Presidente

 

LUCIANE GARCIA DA ROSA        MARCOS BELLAN
VICE-PRESIDENTE                          1º SECRETÁRIO

MARCIO DOMBROSKI       JUVENTINO LISBOA
2º SECRETÁRIO                 TESOUREIRO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 09/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 09/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei,  e  de  conformidade  com o  dispositivo  na  Lei  Federal  14.133  e  Resolução  n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 09/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A AQUISIÇÃO DE ITENS, PEÇAS E
SUPRIMENTO DE INFORMÁTICA PARA ATENDER AS DEMANDAS DA CÂMARA
DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.

Razão Social: GESUL COMERCIAL

CNPJ nº 14.711.959/0001-40

Item Descrição Marca Unidad
e

Preço
Unitário Qtde

Valor
Total

02 Cabo de rede cat5 -  Cabo utp
azul  4px24  awg cat5e   -  cabo
rede  computador,  material
revestimento  pvc-  cloreto  de
polivinila  antl-  chama,  material
condutor  100%  cobre.  Bitola
condutor 24 awg, tipo condutor
4  pares,  cor  azul,  padrão
cabeamento  utp-5e,
características  adicionais
referência ansitia/eia 568-a

DEKO Metros R$ 1,90 305 R$ 
579,50

03 Cabo de rede cat6 -  Categoria
cat.6,condutor  fio  sólido  de
cobre  eletrolítico  nu,bitola  do
condutor
24awg ,isolamentopolietileno de
alta  densidade  com  diâmetro
nominal  1,0mm,quantidade  de
pares  4  (quatro),capa
constituído por pvc retardante a
chama,  normas ansi/tia-568.2-d
nbr  14703-nbr  14705-  iso/iec
11801 -iec 60332   

PCIB3CB Metros R$ 1,80 305 R$ 
549,00

05 Fonte  atx450w  -  Fonte  atx
450w  reais  24p  bivolt  80  plus
bronze  -  tensão  de  entrada:
100-240 vac

FORTREK Unidade R$ 90,00 02 R$ 
180,00

06 Garrafa de Tinta Amarela T544
Refil  de  tinta  original  Amarela
(65  ml)modelo    T544420-AL
para impressoa epson

EPSON Unidade R$ 51,00 03 R$ 
153,00

07 Garrafa  de  Tinta  Ciano  T544
Refil  de tinta original Ciano (65

EPSON Unidade R$ 51,00 03 R$ 
153,00

ml)  modelo    T544220-AL para
impressoa epson

08 Garrafa  de  Tinta  Magenta
T544  Refil  de  tinta  original
Magenta  (65  ml)  modelo
T544320-AL para  impressoa
epson

EPSON Unidade R$ 51,00 03 R$ 
153,00

09 Garrafa de Tinta Preta T544 -
Refil  de tinta original  Black (65
ml)modelo   T544120-AL para
impressoa epson

EPSON Unidade R$ 51,00 06 R$ 
306,00

11 Mouse  usb  -  Mouse  com  fio
USB,  Ambidestro,  Plug  and
Play,  sensor  optico  de mínimo
1000DPI

FORTREK Unidade R$ 13,00 05 R$ 
65,00

12 Pilha  AA Alcalina,  embalagem
com 04 unidades

ELGIN Unidade R$ 6,00 18 R$ 
108,00

13 Pilha  AAA (palito)  Alcalina,
embalagem com 04 unidades ou
mais 

ELGIN Unidade R$ 6,00 08 R$ 
48,00

16 Teclado  USB  Teclado  USB,
ABNT2,  Teclas  de  perfil  baixo
plano,  Resistente  a
derramamentos,  Preto,  Perfil
fino

MULTILASER Unidade R$ 31,00 05 R$ 
155,00

18 Toner  36a  -  Compatível  novo,
de primeiro uso, com certificado
iso  9001,  não  recondicionado,
não  recarregado  e  não
remanufaturado.  (impressão
mínima de 2.000 páginas c/5%
de área)

BYQUALY Unidade R$ 30,00 05 R$ 
150,00

19 Toner 83 a -  Toner compatível
com  hp  283a  ,  rendimento
minimo a4 de 1.500, ISO 9001

BYQUALY Unidade R$ 30,00 05 R$ 
150,00

20 Toner  d203u  -  Toner
compatível  samsung  mtld-
203,,com  certificado  iso  9001,
rendimento  mínimo  15.000
paginas  ,  não  recondicionado,
não recarregado.

BYQUALY Unidade R$ 89,00 04 R$ 
356,00

Valor
total ...............................................................................................................................

..

R$ 3.105,50

Razão Social: MASTERBIDS TECNOLOGIA E SERVIÇOS ESPECIALIAZADOS LTDA

CNPJ nº 52.017.064/0001-07

Item Descrição Marca Unidad
e

Preço
Unitário Qtde

Valor
Total

01 Bateria 12 v ,7,2 amp - Bateria
recarregável  chumbo-ácida
regulada por válvula vrla, tensão
12  volts,  capacidade  nominal
7ah,  selada,  estacionária,
dimensões 15,1 x 6,5 x 9,4 cm
(comprimento/largura/altura),
lacrada  e  livre  de  manutenção

POWERTEK Unidade R$ 99,88 10 R$ 
998,80

para  uso  em  ups/nobreak,
Células por unidade 6(seis)

04 Fonte  Atx  Slim  Ss300tfx  -
Fonte  Slim  -  SATA:  3
Conectores,  HDD:  3
Conectores,  conector  principal:
24  Pinos;  CONECTOR  4
PINOS:  TFX12V  2.3,
CERTIFICADO: 80 plus bronze,
PCF ATIVO:  Sim -  dimensões:
(A x L x P): 6,4 x 5,5 x 17,5 cm,
Tensão  (Voltagem):  110v/220V
(bivolt automático),

SEASONIC Unidade R$ 
198,00

03 R$ 
594,00

10 Hard  disk  ssd  240gb  -
Capacidade  mínima  de
armazenamento  -240gb  -
interface:  sata  6.0gb  /  s,
velocidade  de  leitura  mínima
540 mb/s , gravação 500mb/s

KINGSPEC Unidade R$ 
141,63

05 R$ 
708,15

14 Placa  de  rede  10/100/1000  -
Requisitos  mínimos:   pci
express,  porta  rj45  de  1  ×
10/100/1000  mbps  ,  Chipset:
controlador intel

TP LINK Unidade R$ 55,85 05 R$ 
279,25

15 Switch  8  portas  gigalan  -
Requesitos  minimos:gigabit
ethernet;- 8 portas 10/100/1000
mbps ,

MERCUSYS Unidade R$ 97,93 02 R$ 
195,86

17 Telefone  sem  fio  c/
identicador  Requisitos
mínimos:  display  e  teclado
luminosos, bateria recarregável,
viva voz

INTELBRAS Unidade R$ 
127,49

02 R$ 
254,98

Valor
total ...............................................................................................................................

.

R$ 3.031,04

a) Data da Homologação e Adjudicação: 03 de julho de 2024. 
b) Valor Total: R$ 6.136,54 (seis mil cento e trinta e seis reais com cinquenta e

quatro centavos). 
c) Vigência: de 03 de julho de 2024 a 02 de julho de 2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 03 de julho de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
PRESIDENTE

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE BOM JESuS DO SuL

PREFEITuRA MunICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO N. 02/2024

DISPENSA DE LICITAÇÃO 02 2024

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO 02 2024

OBJETO: OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SUPORTE TÉCNICO, 
MANUTENÇÃO E ATUALIZAÇÃO DO SITE OFICIAL DO LEGISLATIVO MUNICIPAL. CRIAÇÃO DE 
ARTES PARA MÍDIAS SOCIAIS, ASSESSORIA E SUPORTE AO SETOR DE COMUNICAÇÕES COM 
VISTAS AO JORNALISMO, COM PRODUÇÃO DE MATÉRIAS ESCRITAS E MATÉRIAS EM VÍDEO 
DAS SESSÕES DO LEGISLATIVO, ACOMPANHAMENTO IN LOCO DAS SESSÕES POR 
FUNCIONÁRIO DA EMPRESA, SENDO ESTE, JORNALISTA FORMADO E DEVIDAMENTE 
HABILITADO, VISANDO A PRODUÇÃO DAS MATÉRIAS DE INTERESSE DO PODER LEGISLATIVO. 
DIVULGAÇÃO DOS SERVIÇOS PRODUZIDOS EM VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO ONLINE DA 
NOSSA MICRORREGIÃO. HOSPEDAGEM DO SITE OFICIAL DA CÂMARA DE VEREADORES DE 
BARRACÃO. REALIZAR ATENDIMENTO IN LOCO EM EVENTOS DO PODER LEGISLATIVO DE 
BARRACÃO/PR, INDEPENDENTE DE NÚMERO DE CHAMADAS PELA CONTRATANTE
CONTRATANTE:  CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

CNPJ DA CONTRATANTE - 02-021-151/0001-51

EMPRESA CONTRATADA: ANTONIO A. R. DE SOUZA

CNPJ DA EMPRESA CONTRATADA: 07.084.818/0001-89

VALOR TOTAL: R$ 28.500,00 (Vinte e oito mil e quinhentos reais)

PARCELAS MENSAIS: R$ 2.375,00 (Dois mil, trezentos e setenta e cinco reais) mensais.

VIGÊNCIA DO CONTRATO –  03/07/2024 a 02/07/2025

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: RECURSOS - DOTAÇÃO –   01.01 CAMARA MUNICIPAL

1.31.17.1000.3.3.90.39.00.

Barracão/PR, 03 de julho de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR
CNPJ 02.021.151/0001-51

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 32/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 32/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia  18/07/2024,  às  08h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de  materiais
odontológicos e de enfermagem.
Recebimento das propostas: de 05/07/2024 às 08h30min até 18/07/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 18/07/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 18/07/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 03 de julho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 33/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 33/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia  19/07/2024,   às  08h30min,   que   tem  por  objeto   a  Aquisição  de  Unidade
Odontológica Móvel.
Recebimento das propostas: de 08/07/2024 às 08h30min até 19/07/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 19/07/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 19/07/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 03 de julho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE BOM JESuS DO SuL

PREFEITuRA MunICIPAL

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO 

SuDOESTE 
CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 016/2024
Processo de Inexigibilidade nº 11/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  PÚBLICA TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 12.069.749/0001-74

OBJETO: Aquisição de 02 (duas) inscrições para o curso “Poderes da Administração Pública
e as Principais  Cautelas dos Poderes Executivo e Legislativo  no Período Eleitoral”,  a ser
realizado nos dias 03, 04 e 05 de julho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 3.780,00 (três mil e setecentos e oitenta reais).

VIGÊNCIA: 01/08/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 27/06/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO 

SuDOESTE 
CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 011/2024

OBJETO: Aquisição de 02 (duas) inscrições para o curso “Poderes da Administração Pública e as Principais
Cautelas dos Poderes Executivo e Legislativo no Período Eleitoral”, a ser realizado nos dias 03, 04 e 05 de 
julho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento ao disposto no artigo 165, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se 
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Vencedores

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço

PÚBLICA 
TREINAMENTO
S LTDA

1 1 Inscrição para o curso  'Poderes da Administração 
Pública e as Principais Cautelas dos Poderes 
Executivo e Legislativo no Período Eleitoral', a ser 
realizado nos dias 03, 04 e 05 de julho de 2024, no 
Município de Curitiba-PR. 

2,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 27/06/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

O Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná (DER/
PR), autarquia da Secretaria de 
Infraestrutura e Logística (SEIL), 
estuda a atualização dos critérios 
exigidos para a realização de 
provas, eventos e filmagens em 
rodovias estaduais.

Atualmente, organizadores 
dessas atividades precisam 
seguir o estabelecido na Portaria 
n.º 341, de setembro de 
2011, que exige antecedência 
mínima de 30 dias para 
solicitação do uso da rodovia, 

com apresentação de plano 
de segurança, autorização 
de confederação desportiva, 
contrato de seguro contra riscos 
e acidentes, entre outros, além 
de dependerem de vistoria 
prévia do local e disponibilidade 
de efetivo das forças de 
segurança pública. A portaria 
abrange “provas ou eventos, 
as romarias, as filmagens, as 
fotografias, os testes de veículos, 
as demonstrações, os passeios, 
as competições e assemelhados”.

Para definir as propostas 

de atualização dessa portaria 
foi composta uma comissão 
com integrantes do DER/
PR e do Batalhão de Polícia 
Rodoviária do Paraná. Entre as 
ideias a serem discutidas está 
a cobrança de uma taxa para 
cobrir custos operacionais e 
também possivelmente ser 
utilizada em melhorias na malha 
e em segurança viária; como 
deixar o processo mais simples 
e/ou ágil; e mudanças nas 
exigências para a promoção de 
cada tipo de atividade. Um dos 

principais objetivos é evitar que 
essas provas ou eventos sejam 
realizados clandestinamente, 
colocando em risco tanto os 
participantes quanto os usuários 
das rodovias.

O DER/PR vai analisar todas 
as propostas da comissão e 
publicará uma nova portaria 
com os critérios atualizados, 
disponibilizada em diário oficial 
e no serviço de consulta ao 
Sistema Estadual de Legislação.

DER/PR vai atualizar regras para filmagens, provas e eventos em rodovias estaduais
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GERAL.
Vereador esclarece questões referentes à recurso para turismo de idosos
A liberação de emenda de R$ 50 mil para os idosos exige a apresentação de projetos adequados, 
afirmou o vereador Moacir de Oliveira

Na última quarta-
feira, dia 26 de junho, 
o vereador Moacir 
de Oliveira, de Flor 
da Serra do Sul, fez 
esclarecimentos 
importantes sobre uma 
emenda parlamentar 
destinada aos idosos do 
município. O vereador 
destacou a necessidade 
de seguir os trâmites 
adequados para que os 
recursos possam ser 
efetivamente utilizados.

“Hoje, fui questionado 

sobre a emenda de R$ 
50 mil destinada aos 
idosos. Quero esclarecer 
que a emenda existe, mas 
é necessário elaborar 
o projeto para que o 
recurso seja liberado. 
Não estou aqui para 
criticar ninguém, apenas 
para buscar os recursos 
necessários”, explicou 
Moacir.

O vereador enfatizou 
que o projeto precisa 
incluir cotações de 
preços com três 

empresas, dentro do 
Paraná, conforme 
exigências do setor de 
turismo. “Se o projeto não 
for feito, o recurso não 
vem. Estamos aqui para 
trabalhar pelo município 
e garantir que todos os 
trâmites sejam seguidos 
corretamente”, afirmou.

O vereador confirmou 
que apresentou 
a documentação 
necessária, incluindo 
o protocolo com a 
assinatura do prefeito, 

mostrando que todos os 
procedimentos foram 
seguidos corretamente. 

“Temos todos os 
documentos em mãos e 
queremos assegurar que 
o projeto seja enviado à 
Secretaria de Estado do 
Turismo. É um recurso 
a fundo perdido do 
Governo do Estado, 
sem contrapartida do 
município, que pode 
beneficiar nossos idosos”, 
destacou o vereador.

Secretário de Barracão detalha o programa Opera 
Paraná e seus impactos locais

A Secretaria da Saúde 
está promovendo o 
programa Opera Paraná, 
destinado à realização 
de cirurgias eletivas, e o 
município de Barracão 
está incluído nesse 
projeto, beneficiando 
seus moradores com 
atendimento médico de 
alta complexidade.

Dieyson Bugança, 
secretário da Saúde 
de Barracão, explicou 
que o município 
enfrenta uma alta 
demanda por cirurgias 
de alta complexidade, 
abrangendo diversas 
especialidades 
como ortopedia, 

cardiologia, vascular 
e bucomaxilofacial. O 
programa Opera Paraná 
é realizado anualmente 
e contempla hospitais 
credenciados, tanto 
particulares quanto 
estaduais e federais, 
para a execução dessas 
cirurgias.

“Estamos com 
uma demanda bem 
alta de cirurgias de 
alta complexidade. O 
Estado promove uma 
vez por ano a ação 
do Opera Paraná, 
onde são destinados 
recursos para hospitais 
credenciados realizarem 
cirurgias eletivas pelo 

estado. Barracão está 
contemplado em algumas 
cidades como Foz do 
Iguaçu, Guarapuava, 
Campo Largo, Curitiba 
e Missal, realizando 
essas cirurgias”, afirma 
Bugança.

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Barracão 
está ativamente 
reavaliando casos e 
encaminhando pacientes 
para o programa. 

“Estamos pegando 
pacientes que, antes 
da pandemia, não 
conseguiram realizar 
esses procedimentos. 
Esses casos, inicialmente 
de média complexidade, 

pioraram durante a 
pandemia e agora são 
classificados como de 
alta complexidade. 
Estamos reavaliando e 
encaminhando esses 
pacientes para o Opera 
Paraná”, explica o 
secretário.

O secretário Dieyson 
Bugança destaca que 
o papel do município é 
fornecer suporte total 
aos pacientes, desde 
exames pré-operatórios 
até o transporte para as 
avaliações e cirurgias. 

“O estado paga pelo 
ato da cirurgia, e o 
município oferece todo 
o suporte necessário. 

Isso inclui desde a 
realização de exames 
pré-operatórios até o 
transporte dos pacientes 
para as avaliações 
e cirurgias. Esse 

movimento do Opera 
Paraná tem garantido um 
atendimento mais ágil e 
eficiente”, diz Bugança.

SAÚDE.

Programa Opera Paraná beneficia munícipes de Barracão com cirurgias eletivas em diversas especialidades

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Aulas de robótica são disponibilizadas para alunos de SJCedro 
Parceria entre a Secretaria de Educação e SESI visa introduzir estudantes ao mundo da tecnologia e 
desenvolver habilidades criativas

Na última quinta e 
sexta-feira, dias 27 e 
28 de junho, alunos 
do 1º, 2º e 3º ano do 
contraturno da Escola 
CEBEM Integral e do 1º 
ano integral da Escola 
Santo Isidoro, de São José 
do Cedro participaram 
da aula inaugural de 
robótica. A iniciativa é 
fruto de uma parceria 
entre a Secretaria 
Municipal de Educação e 
o SESI, com o objetivo de 
introduzir os estudantes 
ao mundo da tecnologia.

Durante a primeira 
aula, os alunos foram 
incentivados de forma 
lúdica a desenhar em 
seus crachás algo que 
os representasse. Em 
seguida, utilizaram peças 
de LEGO para montar 
as figuras que haviam 
desenhado. 

Essa dinâmica 
foi planejada para 
desenvolver a 
coordenação motora, 
estimular a criatividade 
e aprimorar habilidades 
técnicas através do uso 

de brinquedos.
As aulas de robótica 

serão realizadas todas 
as quintas e sextas-
feiras. Através desse 
projeto, espera-se que 
os alunos não apenas 
aprendam conceitos 
básicos de robótica, mas 
também desenvolvam 
competências 
importantes para o 
futuro, como pensamento 
crítico, resolução de 
problemas e trabalho em 
equipe.

Ao final do curso, 

todos os alunos 
receberão um certificado 
de participação, 
reconhecendo o esforço e 
o aprendizado adquirido 
durante as aulas. 

A parceria entre a 
Secretaria de Educação 
de São José do Cedro 
e o SESI para a 
disponibilização de aulas 
de robótica representa 
um grande avanço 
no ensino municipal. 
Com essa iniciativa, 
os alunos terão a 
chance de explorar o 

mundo da tecnologia 
de maneira prática e 
divertida, desenvolvendo 
habilidades essenciais 

para o século XXI.
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Bom Jesus investe mais de R$ 
16 milhões em obras

O município de Bom Jesus do Sul conquistou mais de 16 milhões de reais para 
investimentos em infraestrutura, veículos e serviços à comunidade bonjesuense. 
O prefeito Helio Surdi discutiu esses investimentos, sua representação política, e 
destacou algumas das obras que estão sendo realizadas com esses recursos.
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Governador de SC sanciona 
lei do Programa CNH 

Emprego na Pista para 
oferta de mais de 30 mil 
carteiras de habilitação

Governo PR anuncia 
especialização em 

metodologia BIM para 
qualificar servidores 

públicos

Deputado Mauro De Nadal, 
Presidente da ALESC,  
assumirá novamente o 

Governo do Estado de Santa 
Catarina

Desafios e inovações na 
Secretaria de Educação de DC

A frente da Secretaria Municipal de Educação de Dionísio Cerqueira, Rejane 
Lorenzon, professora pós-graduada em educação infantil e ensino fundamental, 
assumiu o posto há cerca de dois meses. 
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